

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 16 août 2025

Le bonheur n'est pas dans le pré, mais sur le champ de bataille !

Il faut reconnaître, que s'intéresser à ce qui se passe dans la société, suivre l'actualité sociale et politique nationale et internationale, militer dans un parti ouvrier, bref, prendre en mains son destin ou participer à la lutte des classes n'est pas vraiment une partie de plaisir ou une distraction agréable, c'est ingrat, voire démoralisant. Cela comporte plutôt des désagréments, on se moque même de vous, et les sources de satisfactions sont rares, à moins de se contenter de ce que le présent nous donne ; l'air de rien, c'est déjà beaucoup plus que ce que les travailleurs récoltent habituellement de leurs expériences ou de leurs illusions, c'est surtout beaucoup plus sain, plus durable ou sans conséquences néfastes.

Faire en sorte que notre niveau de conscience progresse, et le mettre au service de l'idéal humaniste le plus élevé qui soit, voilà qui a de quoi nous combler de bonheur ! On y gagne sur tous les tableaux, sauf qu'on ne s'enrichit pas !

C'est Raymond Devos dans une émission télévisée canadienne, qui m'a inspiré cette réflexion hier soir. Le personnage était particulièrement mal dans sa peau, comme beaucoup de comiques, il le dira lui-même, mais il était généreux, très cultivé, un poète aussi. Je ne pense pas qu'il ait été un sale type, au premier abord je le trouve sympathique.

Il a dit en substance, que le vrai bonheur c'est de vivre l'instant, de vivre dans le présent, car le passé est nostalgie ou mélancolie, tandis que le futur est imprévisible et conduit à la mort.

Pour autant sans passé le présent n'existerait pas tout bonnement. Le présent est le passé réalisé d'une certaine manière. Le présent puise ses origines dans le passé. Le passé continue d'exister dans le présent, l'ignorer c'est tourner le dos au présent, s'y fixer aussi.

Et puis, on ne peut pas oublier tous ceux qui ne bénéficient pas de conditions favorables ou privilégiées pour savourer le présent, ceux qui croulent sous les bombardements, qui crèvent de faim, qui sont malportants, tous ceux qui sont opprimés et souffrent de mille maux, je crois savoir qu'ils sont extrêmement nombreux. On peut peut-être ajouter tous ceux qu'ils poussent à la folie et qui en présentent déjà des symptômes avancés, cela fait beaucoup de monde à l'arrivée, ce qui doit nous inviter à faire preuve de bienveillance envers nos semblables plus mal lotis que nous sans les juger.

Quand ils nous jugent et nous condamnent ou nous insultent, ne prenons pas ombrage de leur injustice, de leur méchanceté, laissons-les dire, cela leur passera bien un jour. Nous savons pourquoi ils réagissent de la sorte, alors pourquoi s'en prendre à eux, c'est stupide et injuste, leur comportement ou leurs idées sont le produit de leurs conditions sociales auxquelles ils n'y

comprennent rien ou pas grand-chose, l'essentiel leur échappe manifestement, donc ils n'en portent pas la responsabilité, ce sont uniquement ceux qui détiennent le pouvoir de créer ou d'entretenir ces conditions qui en portent la responsabilité, ceux qui détiennent tous les pouvoirs que le capitalisme leur consent, c'est donc lui et ses représentants qu'il faut combattre et non notre voisin, notre collègue de travail ou le premier venu, je ne sais qui.

Voilà qui résume assez bien le degré de décomposition des institutions de la Ve République.

Yaël Braun-Pivet s'explique sur son poulailler après l'affaire des CRS qui auraient nourri ses poules - Le HuffPost 14 août 2025

Mes commentaires publiés par le blog Réseau International.

Article : L'Inde et la Russie forment une alliance civilisationnelle – Les flux commerciaux libérés de la domination lointaine

- Je ne sais pas ce que les anciens dieux favorisent désormais, mais ce que je constate, c'est qu'ils nous coupent le courant dès qu'il pleut ou qu'il y a un coup de vent.

Quant au téléphone, c'est du gangstérisme en bande organisée. L'abonnement le plus rentable ou le moins cher est de 509 roupies pour 82 jours de connexions illimitées en Inde, sans Internet. Sinon, il y a un abonnement à 155 roupies valable 20 jours. C'est celui auquel je souscrivais avant, mais comme je téléphone très peu, l'équivalent de 50 roupies maximum, en faisant un rapide calcul, je me suis rendu compte que l'abonnement de 82 jours était moins cher. Avec mon nouvel abonnement à 509 roupies, j'aurais consommé l'équivalent de 200 roupies environ et j'aurais perdu 300 roupies, ou plutôt Vodafone m'aurait volé 300 roupies, 3.600 roupies par an.

Toutes les entreprises pratiquent le même racket ou vol, ouvertement.

Imaginez : dans un pays qui compte un milliard d'adultes, combien de milliards de roupies volent-ils au peuple qui croule sous les charges fixes et peine à survivre au quotidien ? Pas de Sécurité sociale, pas de retraite (sauf pour l'aristocratie ouvrière), pas de Code du travail... Ils appellent le progrès social, cet esclavage moderne radical.

Réponse à un lecteur :

- L'unique connexion qui couvre correctement en G4 mon village, je n'ai pas le choix !

Toutes les entreprises indiennes du secteur sont détenues par des milliardaires indiens. Dans le passé, je les ai toutes testées, elles m'ont toutes volé du fric, Tata, Reliance, Airtel... BSNL est nationalisé, mais pas de data connexion jusque chez moi.

Réponse à un autre lecteur :

Je vous ai adressé un long commentaire qui n'a pas été publié, je contredisais ou rectifiais la plupart de vos affirmations, mais surtout, je me demandais comment au bout de 28 ans en Inde vous pensiez toujours en euros, jusqu'à convertir la moindre dépense dans cette monnaie. C'est à croire qu'on ne doit pas provenir du même milieu ou nous n'avons pas le même statut social.

Mon long commentaire publié plus tard :

- C'est marrant que vous comptiez en euros ! Si cela vous choque que je me sois vanté comme vous dites d'avoir économisé 2,94 € par mois en téléphonie, c'est qu'on n'appartient pas au même monde.

Pas d'imposition salariale = Vous faites partie de ces gens qui vivent d'amour et d'air pur sans doute ! Les intérêts que je perçois sont imposables, bien que mon capital soit petit (fixed deposit).

Quelques réflexions que m'inspire votre commentaire.

ABHA CARD = Connais pas, personne ne connaît autour de moi, dans la famille et le village.

Eau gratuite = Payante en ville et de plus en plus dans les villages.

Hôpitaux gratuits = Il faut voir dans quel état ils sont, il faut être patient et avoir les moyens d'y passer la journée, ils n'ont pas très bonne réputation, la plupart des cliniques non plus, bref, ce n'est pas mieux qu'en France ou pire encore...

Les temples qui nourrissent quotidiennement gratuitement les personnes = dites les plus riches, tous les temples sont financés par les riches, ils servent à entretenir la pauvreté ou la misère, l'horreur en somme. Ma compagne est hindoue pratiquante, c'est sa vie et pas la mienne, je la respecte, c'est tout, il ne faut pas m'en demander plus, d'accord ?

Pas d'impôts locaux = Cela dépend des villages, j'ai vécu dans un village où j'en payais tous les ans, et depuis 10 ans que je vis ici, je n'en ai jamais payés, et personne ou presque dans le village, malgré les appels des autorités à régulariser notre situation.

L'éducation nationale indienne gratuite = Niveau médiocre et c'est peu dire, au point que les écoles privées ont poussé comme des champignons, à part ceux qui n'ont vraiment pas les moyens, toutes les familles optent pour le privé. On peut le regretter, mais c'est ainsi. Une gosse de 10 ans maîtrise parfaitement l'anglais en ayant été dans le privé, dans le public à part « yes » et « no », elle n'a rien appris, j'en ai encore fait le constat la semaine dernière chez moi.

Retraite = J'avais spécifié « pas de retraite (sauf pour l'aristocratie ouvrière) », vous avez confirmé. Tous les Indiens peuvent souscrire une retraite auprès de différents organismes financiers qui spéculent en Bourse, en prenant le risque que leur argent s'évapore. Ils peuvent soi-disant récupérer leur capital au bout d'un certain temps, la sœur de ma compagne a essayé en vain.

– un large sourire au milliard et demi de visages sympathiques indiens que je croise = j'ignore de qui vous parlez. Je ne sais pas qui est sympa ou non, cela ne fait pas partie de mes croyances, désolé. Vanacom. Tamil Nadu

Article : Pourquoi les plus stupides arrivent au pouvoir

– "*Pourquoi les plus stupides arrivent au pouvoir*"

Le monde est à leur image, hélas !

Ils y sont portés par plus stupides qu'eux encore, notamment, et ils sont très nombreux, la multitude, y compris ceux qui croient y échapper !

Pour parvenir au pouvoir, il faut être dévoré d'ambition, il ne faut pas avoir trop de scrupules ou pas du tout, il faut être démagogue, menteur, hypocrite, etc. bref, une belle ordure à petite ou forte dose.

Même ceux qu'on croit les plus intelligents sont en réalité des idiots, comme un scientifique ou un savant à la fois croyant, cela dépasse l'entendement, c'est du domaine de la folie pure. Un ignorant qui a conscience d'être ignorant, est plus intelligent qu'un intellectuel, il n'a même pas besoin de se forcer !

Ceux qui détiennent le pouvoir ou leurs représentants, sont intelligents selon leurs critères, stupides selon les nôtres. Ils sont en service commandé pour remplir une fonction et rien d'autres, d'autres épris de constitutionnalité disent accomplir un mandat, et ils se foutent du reste, à part en profiter pour s'enrichir au passage tout de même.

Les incompetents sont choisis parce qu'ils obéissent sans réfléchir, les tyrans et leur cour s'en entourent pour faire la sale besogne à leur place. Il faut aussi voir comment fonctionne la hiérarchie dans les entreprises, comment sont constitués les organigrammes, quels postes occupent ceux qui assurent le fonctionnement d'un service auprès de la direction, et ceux qui sont juste là pour mener les salariés à la baguette.

Article : Encore une ruse du colonialisme occidental pour valider le génocide en Palestine

- Tout ce qui est décrit ici est juste, mais incomplet et relève de l'impuissance.

On l'a déjà lu et entendu mille fois au cours des dernières années, voire décennies. Et à quoi cela a-t-il servi ? À strictement rien, si ce n'est à permettre à l'impérialisme de s'enfoncer toujours plus dans la barbarie en toute impunité. Pourquoi ? Personne n'ose vraiment se la poser ou chercher une réponse, et pour cause : aucun acteur politique n'entend affronter et rompre avec le régime économique et politique à l'origine de l'impérialisme. Autrement dit, puisque tous cautionnent son orientation totalitaire, pourquoi voudriez-vous que la situation change ou s'améliore ? En continuant dans cette voie, elle est destinée à se détériorer encore, dans des proportions inimaginables.

Certains feignent de ne pas comprendre ce que cela signifie sur le plan politique. Ils sont stupides, malhonnêtes, ou les deux à la fois. Si vous rejetez l'unique alternative au capitalisme, vous légitimez tous ses crimes, présents et à venir. Que vous le vouliez ou non, que vous le niiez ou non, cela n'y changera rien.

C'est comme choisir entre l'eau et le feu, entre les deux côtés de la barricade, entre le camp des oppresseurs et celui des opprimés. Il y a une incompatibilité irréductible entre les deux, et faire croire le contraire n'y change rien. Cela correspond à deux orientations de la société diamétralement opposées, qui sont donc inconciliables. Or, ce que font les uns et les autres, c'est tenter de les concilier. Cela ne fonctionne évidemment pas, surtout quand les contradictions nées de leurs rapports ont atteint leur point de rupture. Soit ces rapports se disloquent, soit ils se putréfient et ses éléments se décomposent, s'autodétruisent. C'est ce à quoi nous assistons actuellement, car personne ne veut entendre parler de socialisme.

Un petit tour et puis s'en va, on a l'impression de vivre dans un asile psychiatrique en France... ou un pays en guerre.

France : une canicule historique bat des records et paralyse le Sud-Ouest - RT 12 août 2025

La France suffoque sous une canicule exceptionnelle, avec des records de température battus dans le Sud-Ouest, atteignant 43°C à Libourne. Quatorze départements sont en vigilance rouge ce mardi 12 août, tandis que la chaleur s'étend au nord, perturbant la vie quotidienne.

La France traverse une vague de chaleur sans précédent, la 51ème depuis 1947, avec des températures record enregistrées lundi 11 août 2025. Dans le Sud-Ouest, épice de cette canicule, Bordeaux a atteint 41,6°C, dépassant son record de 2019, tandis que Libourne a frôlé les 43°C, un pic jamais vu.

En vigilance rouge, de 14 à 5 en 24H, puis 0 le lendemain, l'escroquerie climatique retombe aussi vite qu'un soufflé.

Canicule en France : cinq départements en rouge, des orages violents attendus à partir de midi dans le Sud-Est - franceinfo.fr 13 août 2025

Une journée encore très difficile sur une grande partie de la France. La vigilance rouge en raison de la canicule reste de mise pour l'Aude et quatre départements de la vallée du Rhône (la Drôme, l'Isère, le Rhône et l'Ardèche), mercredi 13 août. Ils repasseront en orange jeudi, en tout début de matinée. La vague de chaleur intense s'atténue sur la façade atlantique mais progresse désormais vers le Nord-Est, avec des pointes à 40°C prévues en Bourgogne.

Une évolution climatique. "*Ces températures très élevées résultent de la masse d'air très chaude, mais également de l'influence du changement climatique*", explique Lauriane Batté, climatologue à Météo-France, ce qui donne un air "*plus chaud*" en moyenne qu'il y a "*quelques décennies*".
franceinfo.fr 13 août 2025

J-C - Une masse d'air passe par là, et hop, c'est la catastrophe ! Qu'est-ce qui est "plus chaud", l'air ou la température ? J'ignore si une "*climatologue*" recrutée par Météo-France est habilitée à répondre à cette question.

Je me demande aussi comment font nos amis africains et asiatiques, tous ceux qui vivent sous un climat tropical ou équatorial, pour travailler et survivre ! Je vous rassure, nous sommes encore en vie ! Mais nous avons un secret. Je ne sais pas si je dois vous le dire. Qu'est-ce que je risque ? Rien, mes lecteurs s'en foutent. Je me demande aussi si les Français qui écoutent toutes les conneries débitées par les météorologues savent que, depuis quelques années déjà, la température est stable, voire en baisse, en Inde en été. Cette tendance est plus perceptible à la fin de la saison, c'est-à-dire pendant l'équivalent de l'automne, soit les mois de juillet à mi-octobre, période pendant laquelle il faisait très chaud depuis des décennies, au point que la mousson, qui sévissait autrefois à cette période, avait pratiquement disparu.

C'est quelque chose qui m'a toujours beaucoup intéressé, car j'avais beaucoup entendu parler de la mousson et je voulais voir à quoi cela ressemblait vraiment. Or, depuis 1990, je n'ai pas pu assister à ce phénomène, car il ne pleut pas de manière continue durant cette période. Généralement, on a une semaine de fortes pluies environ au début du mois de juillet, puis un temps sec jusqu'à la mi-ou la fin octobre, où il peut pleuvoir pendant deux ou trois semaines d'affilée, puis plus rien jusqu'à la mi-décembre ou le début janvier, où la mousson se termine avec de fortes chutes de pluie pendant cinq à dix jours.

Il y a quelques années, je ne me souviens plus exactement de l'année, vers 2008, il a plu tout le mois de novembre. Je n'en pouvais plus, je n'étais plus habitué à ne pas voir le soleil aussi longtemps. Quelle grisaille ! C'était triste et démoralisant. J'avais hâte que cet épisode se termine. Le toit, composé de plaques ondulées en ciment, fuyait de partout. La pièce, située au premier étage, était exposée à la mer sur trois côtés. Elle était pourvue de fenêtres coulissantes et de deux portes vitrées en aluminium, de telle sorte que les murs ressemblaient à des baies vitrées. La pièce faisait 60 m². Hormis une toute petite salle de bains équipée d'un WC, elle était meublée d'un grand lit que j'eus du mal à installer au sec. Le sol était une piscine, malgré les ustensiles destinés à récupérer l'eau, car la pluie s'infiltrait sous les deux portes et par les dix fenêtres qui furent également, à cause des rafales de vent. J'ai passé ce mois de novembre assis sur le lit, à regarder la mer très agitée et le ciel désespérément gris. L'horizon était voilé. Il n'y avait rien d'autre à faire que de lire. Le matelas et les oreillers devinrent humides et se mirent à puer, alors je dus me résigner à rejoindre la chambre du bas.

Fin décembre 1990, lorsque nous sommes arrivés en Inde, nous avons été accueillis par des pluies diluviennes qui ont duré environ une semaine. Je décidai d'aller à Pondichéry à vélo lors d'une éclaircie, mais je revins trempé quelques heures plus tard. Ce fut ma première expérience de la mousson en Inde. Par la suite, la mousson se manifestait soit fin décembre ou au début du mois de janvier, soit entre la mi-octobre et la mi-novembre. C'est facile de s'en souvenir, car décembre correspond à Noël et au Nouvel An, janvier à Pongal et novembre à Diwali, les deux plus grandes fêtes nationales.

Je n'ai jamais vécu de mousson. Après avoir passé 31 ans sur la côte de Coromandel, dans la banlieue de Pondichéry, puis plus au nord, dans le Tamil Nadu, je n'ai assisté qu'à des moussons partielles ou tronquées. Les mois de juillet, août et septembre, voire octobre, sont restés secs et chauds. La chaleur est un autre repère incontournable, car on supporte mal les fortes chaleurs de l'été, et ce, aussi bien chez les humains que chez les animaux, d'après ce que j'ai constaté. On a donc

hâte qu'elle se termine tous les ans. Or, au cours des trois dernières décennies, au lieu de la fraîcheur qui accompagne habituellement la mousson, on a plutôt eu des températures élevées de mi-mars à fin septembre, voire en octobre, ce qui nous obligeait à dormir plus longtemps avec la climatisation. Chaque année, on a hâte de s'en passer pour alléger la facture d'électricité, qui passe du simple au triple avec la climatisation. C'est une ruine, ou un luxe. Mais au-delà de 26 °C, je ne peux pas dormir, et ce n'est pas un caprice, hélas !

En conclusion, depuis des années, la température et les précipitations varient d'une année sur l'autre, avec des températures en légères baisses et des précipitations étalées une bonne partie de l'année, les cyclones se font plus rares, la nature est plus verte ou luxuriante, ce qui est bien agréable. Bref, tout le contraire du récit officiel en occident.

Des fortes chaleurs sont recensées en 1420, 1636, 1639, 1705, 1706, 1719, 1779, 1846, 1893, 1911...

Lors de l'été 1636, les témoins rapportent « *un effroyable harcèlement de chaleur* » pendant plusieurs semaines à Paris. La mortalité devient alors fréquemment catastrophique en raison de la dysenterie résultant de la baisse et de la contamination des cours d'eau : 500 000 morts lors de l'été 1636 ou de l'été 1705, 700 000 (lu ailleurs 400 000) lors des canicules estivales de 1718-1719, au sein d'une population française qui dépasse à peine 20 millions d'habitants ! Celles de 1747 et 1779 emportent chacune près de 200.000 personnes.

(<https://energie-developpement.blogspot.com/2018/07/histoire-climat-vagues-de-chaleur-passees.html>)

1911 - À Paris, les températures dépassent régulièrement les 35 °C, avec des pointes à 39 °C. D'après RetroNews, près de 40.000 décès sont recensés, notamment chez les enfants et les personnes âgées. Cette canicule ne s'achèvera qu'en septembre 1911, après plus de 70 jours d'un été accablant et meurtrier où, « *chaque soir, le soleil se couche dans des lueurs d'incendie* ».

Ils osent tout... Hollande est très bien placé pour en parler.

Poutine « *professionnel du mensonge* » : l'avertissement de François Hollande à Donald Trump - Paris Match 12 août 2025

François Hollande, qui a conduit en 2015 avec Angela Merkel les négociations de Minsk 2 pour un cessez-le-feu dans le Donbass, prévient : « *La technique de Poutine est le mensonge professionnel.* » L'ancien président français estime que Trump « *serait bien avisé de montrer qu'il connaît en détail la situation sur le terrain* ». Paris Match 12 août 2025

Le 22 janvier 2012, à l'occasion de son discours au Bourget, Hollande déclare : "Mon véritable adversaire, c'est le monde de la finance".

La petite phrase est très commentée dans les médias. Cette déclaration de guerre contre le monde de la finance provoque l'enthousiasme des militants socialistes et est reconnue comme une phrase choc de l'élection présidentielle française de 2012.

Elle suscite la défiance de certains patrons mais André Martinez, homme d'affaires aux multiples réseaux, chargé de représenter Hollande auprès du monde de la finance, le rassure après son retour du Forum de Davos où il n'a rencontré aucune circonspection chez les investisseurs.

Par la suite, durant son quinquennat (notamment lors de la nomination d'Emmanuel Macron en qualité de ministre de l'Économie et des Finances), cette phrase lui a été reprochée pour le critiquer, estimant qu'il n'avait jamais combattu le monde de la finance et que, loin d'en être l'ennemi, il avait contribué à son renforcement.

À peine élu à l'Élysée, Hollande applique une stratégie économique sociale-libérale (baisses des cotisations patronales, coupes budgétaires, focalisation sur la compétitivité des entreprises...). Si son gouvernement prend diverses mesures financières pour tenir quelques promesses électorales, son programme économique néolibéral provoque chez le peuple de gauche une déception à la mesure des espoirs suscités par cette petite phrase. Wikipédia.org

Hollande avoue que les accords de Minsk avaient pour but de donner à Kiev le temps de se renforcer - sputniknews.africa 30 décembre 2022

Formellement conclus pour rétablir la paix dans le Donbass, les accords de Minsk étaient en fait destinés à donner du temps à l'Ukraine pour renforcer son armée. L'ancien Président français François Hollande a fait cet aveu au Kiev Independent, confirmant ainsi les propos d'Angela Merkel. sputniknews.africa 30 décembre 2022

Comment Merkel et Hollande ont attisé la guerre en Ukraine - Institut Schiller 17 janvier 2023

Les aveux d'Angela Merkel et de François Hollande sur l'intention véritable des accords de Minsk est un véritable coup de théâtre. Ils révèlent le degré de duplicité et de malhonnêteté auxquels sont descendus les Occidentaux.

Il était donc nécessaire, avec la conférence du 10 janvier, non seulement d'exprimer l'indignation face cette politique assumée du mensonge qui, pour le « *reste* » du monde, est désormais associée aux pays occidentaux mais, surtout, de montrer les conséquences tragiques qu'elle risque d'entraîner.

Ces accords, signés en 2014-2015 dans le but de rétablir la paix en Ukraine par l'arrêt des combats et par un changement constitutionnel devant accorder une certaine autonomie aux régions russophones du Donbass (Donetsk et Lougansk), furent par la suite approuvés, leur donnant force de loi, par le Conseil de Sécurité de l'ONU, le 15 juillet 2015.

Or, le 7 décembre 2022, dans un entretien à Die Zeit, Angela Merkel avoua que les Accords de Minsk n'avaient été, en réalité, qu'une tentative pour « *donner du temps à l'Ukraine* » pour s'armer.

L'Ukraine « a également utilisé ce temps pour devenir plus forte, comme on peut le voir aujourd'hui. L'Ukraine de 2014-2015 n'est pas l'Ukraine d'aujourd'hui (...) Début 2015, Poutine aurait facilement pu les envahir. »

Le 28 décembre, ce fut au tour de François Hollande de confirmer ces dires, dans une interview au journal Kyiv Independent : « Oui, Angela Merkel a raison sur cette question. Depuis 2014, l'Ukraine a renforcé ses positions militaires (...) Ce fut le mérite des accords de Minsk d'avoir donné à l'Ukraine l'opportunité de faire cela ! »

Seul surpris par ces déclarations, Vladimir Poutine, qui, depuis Bichkek, déclarait le 9 décembre : « Franchement, c'était une surprise totale pour moi. C'est décevant ! (...) La confiance est déjà proche de zéro, mais après de telles déclarations, la question de la confiance devient principale. Que pouvons-nous négocier, sur quoi pouvons-nous encore être d'accord ? »

Rappelons que la non-application de ces accords a conduit, entre 2014 et 2022, à la mort d'au moins 14 000 habitants de la région du Donbass... Institut Schiller 17 janvier 2023

Quand ils n'ont plus que le mot guerre à la bouche.

En mars dernier, dans le cadre de la présentation d'un livre blanc « pour une défense européenne - Préparation à l'horizon 2030 », le commissaire européen à la Défense Andrius Kubilius, ex-Premier ministre lituanien, avait déclaré que « si l'Europe veut éviter la guerre, elle doit se préparer à la guerre » (Source : RT 12 août 2025).

Qu'est-ce que cela signifie-t-il, sachant que dorénavant ils ne se contentent plus de fomenter des guerres, ils se livrent même à des guerres préventives. Et comment les justifient-ils ?

Ils inventent de faux prétextes tout simplement, ils ne s'embarrassent plus de scrupules, ils osent vraiment tout.

Ils évoquent des faits ou des situations qui n'existent pas ou qu'ils ont inventés de toutes pièces en falsifiant la réalité à l'aide de différents artifices, de manière à ce que cause et conséquence apparaissent inversées et que ce récit entièrement fabriqué se substitue à la réalité. Autrement dit, ils recourent systématiquement à l'inversion accusatoire, qui par exemple, lors de rapports conflictuels, consiste à accuser les agresseurs ou ceux qui en sont à l'origine ou en portent la responsabilité, d'être les victimes des acteurs politiques qu'ils souhaitent affaiblir ou éliminer, en relayant cette machination par une campagne médiatique hystérique contre eux destinée à la population, qui sera appelée à adopter cette mystification, de sorte que lorsque l'accusateur passera aux sanctions, la population les approuvera ou elle en redemandera !

Des nazis bien encombrants.

Des dizaines d'Ukrainiens déportés après avoir brandi un drapeau nazi lors d'un concert à Varsovie, Donald Tusk accuse... Moscou - RT 12 août 2025

Lors d'un concert à Varsovie, des Ukrainiens ont brandi le drapeau rouge et noir des nationalistes alliés aux nazis, responsables de massacres de Polonais pendant la Seconde Guerre mondiale. Malgré la gravité des faits, Donald Tusk parle d'une « *provocation russe* »... tout en annonçant l'expulsion de dizaines d'Ukrainiens.

Lors d'un concert du chanteur biélorusse Max Korj, le 9 août au Stade national de Varsovie, des incidents violents ont éclaté. La police polonaise a arrêté 109 personnes pour des faits allant de la détention de stupéfiants aux agressions contre le personnel de sécurité, en passant par l'usage de matériel pyrotechnique interdit.

Parmi les images diffusées sur les réseaux sociaux, plusieurs montrent un groupe agitant un drapeau rouge et noir des nationalistes ukrainiens alliés aux nazis, responsables du massacre de dizaines de milliers de Polonais durant la Seconde Guerre mondiale. Ce symbole, banni en Russie, reste profondément offensant en Pologne.

Tusk accuse Moscou mais expulse quand même

Le Premier ministre polonais Donald Tusk a confirmé l'ouverture de procédures de déportation visant 63 personnes, dont 57 Ukrainiens et 6 Biélorusses, précisant qu'elles devraient quitter le territoire volontairement ou de force.

Tusk a affirmé que l'incident relevait d'une « *manipulation et provocation* » orchestrée par la Russie pour « *dresser Varsovie contre Kiev* », à l'heure où « *la guerre en Ukraine approche de son dénouement* ». Sur X, il a accusé « *les agents étrangers et les imbéciles locaux* » de propager ces gestes anti-polonais. Malgré ses accusations contre Moscou, il a reconnu la gravité des « *provocations* » et promis des mesures fermes, appelant les autorités ukrainiennes à empêcher ce type de gestes.

Ce n'est pas la première fois que des symboles liés au nazisme apparaissent dans l'espace public ukrainien, y compris au sein des forces armées et de la diaspora en Europe, sans réaction majeure de la part des dirigeants occidentaux. Mais lorsqu'un tel drapeau surgit à Varsovie, les responsables polonais préfèrent blâmer Moscou plutôt que d'admettre la réalité et d'affronter ce problème dans leur propre société.

Le ministre polonais de la Défense, Wladyslaw Kosiniak-Kamysz, a également condamné le drapeau des nationalistes ukrainiens. Il a rappelé que cette organisation était « *criminelle* » et qu'elle avait agi contre la Pologne.

Plusieurs responsables politiques polonais ont exigé des sanctions plus lourdes : le député Dariusz Matecki du parti Droit et Justice a saisi la justice pour propagande nationaliste, tandis qu'Aleksander Kowalinski, figure du mouvement Confédération, a demandé que les auteurs soient envoyés combattre dans les rangs des forces armées ukrainiennes. RT 12 août 2025

Confirmation.

Pologne: des débordements lors d'un concert à Varsovie ravivent les tensions avec les Ukrainiens - RFI 13 août 2025

<https://fr.news.yahoo.com/pologne-d%C3%A9bordements-lors-dun-concert-210837149.html>

Confirmation. Si les bourgeois ne partent jamais à la guerre, pourquoi les masses embourgeoisées y partiraient-elles ?

Près de 60 % des Allemands seraient réticents à se battre pour leur pays, révèle un sondage - RT 5 août 2025

D'après un sondage relayé par la chaîne allemande RND, 59 % des Allemands se disent «*probablement*» ou «*absolument*» pas disposés à défendre leur pays les armes à la main. Seuls 16 % affirment être «*absolument*» prêts à le faire tandis que 22 % le feraient «*probablement*». Une claque silencieuse pour les ambitions militaires de Berlin.

Le coprésident de l'AfD appelle à supprimer les aides aux réfugiés ukrainiens et à négocier la paix avec Moscou - RT 5 août 2025

J-C – Cela les emmerde ou contrecarre leur plan, car ils ont absolument besoin du soutien de la population pour faire leur putain de guerre ou tout du moins de la passivité de la majorité, mais pas son opposition à la guerre, car elle pourrait rapidement se retourner contre eux.

Droits de douane : un instrument de chantage, de racket, de régression sociale.

Les droits de douane de 39 % imposés par les États-Unis étranglent l'économie suisse - RT 11 août 2025

Depuis le 7 août 2025, les exportations suisses vers les États-Unis sont frappées d'un droit de douane record de 39 %, l'un des plus élevés imposés par Donald Trump. Berne multiplie les efforts pour faire baisser ce taux, craignant de mettre en péril des secteurs axés principalement sur l'exportation.

Les entreprises helvétiques craignent, de leur côté, que des pays comme le Japon ou les États membres de l'UE, ayant négocié des droits moins élevés (15 %), ne bénéficient d'un avantage non négligeable sur le marché américain.

La carte militaire comme levier

Martin Pfister, ministre suisse de la Défense, se dit «*ouvert*» à l'idée de passer de nouvelles commandes auprès des États-Unis dans le but de réduire ces droits de douane : «*Les achats militaires sont importants pour les relations avec les États-Unis*», a-t-il déclaré le samedi 9 août à l'agence de presse Keystone-ATS.

J-C - Dans le blog lafinancepourtous.com, j'ai trouvé un article du 07 avril 2025 intitulé *Les droits de douanes*, il explique qui les paient en réalité, remarquez qu'on s'en doutait déjà un peu !

- Qui «*paye*» vraiment les droits de douane ?

Contrairement aux apparences, ce ne sont pas toujours les entreprises étrangères qui supportent le coût économique des droits de douanes. Le coût de cette taxe est réparti entre trois acteurs : l'exportateur, l'importateur, et le consommateur.

Prenons l'exemple d'une pièce détachée pour une voiture, comme une bougie, importée par une usine américaine de Chine pour 10 \$. Supposons qu'un nouveau droit de douanes de 20 % s'applique sur cette importation. Il existe trois scénarios caractéristiques :

- L'exportateur chinois diminue son prix pré-taxe à 8,33\$, pour que le prix post-taxe soit identique. Ici, la taxe est payée par l'exportateur.

- L'importateur paye 12\$, et diminue sa marge pour faire en sorte que la voiture sortant de son usine coûte le même prix. Ici, la taxe est payée par l'importateur.

- L'importateur paye 12\$, et augmente le prix de la voiture en conséquence. Ici, la taxe est payée par le consommateur.

La réalité, bien entendu, est toujours un mélange entre ces différents scénarios. La répartition dépend de nombreux facteurs, en particulier l'existence d'autres exportateurs, créant une réelle concurrence et donc souvent une baisse des prix, ou bien d'autres débouchés pour ces derniers.

Cependant, dans la majorité des cas, les exportateurs ne diminuent pas leurs prix pré-taxe, et les importateurs répercutent la hausse sur les consommateurs locaux via des prix plus élevés. L'importateur fait donc simplement office d'intermédiaire, et c'est le consommateur au bout de la chaîne qui supporte la majorité du coût. Indirectement, donc, le droit de douane est équivalent à un impôt déguisé.

(...) le droit de douanes représente un coût direct et un indirect. Il provoque de l'inflation, et donc une perte de pouvoir d'achat du consommateur. Le consensus économique tend à montrer que le consommateur paye la majorité de la taxe, voire les trois-quarts ou la quasi-totalité. Surtout, en protégeant des secteurs inefficaces, il agit comme un frein à la bonne allocation des ressources. Les secteurs continuent d'embaucher et de produire, alors que le jeu de la concurrence aurait réalloué les facteurs de production vers des secteurs plus porteurs.

Droits de douane : Les Etats-Unis prolongent de trois mois la trêve avec la Chine - 20 Minutes avec AFP 12 août 2025

La Chine « *continue de prendre des mesures importantes [...] pour répondre aux préoccupations des Etats-Unis en matière de sécurité économique et nationale* », a écrit Donald Trump dans son décret, ajoutant avoir déterminé qu'il « était nécessaire et approprié de maintenir » cette trêve jusqu'au 10 novembre 2025.

A peu près au même moment, l'agence de presse officielle chinoise Xinhua publiait une déclaration commune issue des négociations sino-américaines à Stockholm, annonçant que la Chine prolongerait également sa trêve. La Chine continuera à suspendre sa précédente hausse des droits de douane pendant quatre-vingt-dix jours à compter du 12 août, tout en conservant une surtaxe de 10 %, selon cette source.

Palestine occupée.

L'extermination continue.

Au moins 100 Palestiniens tués dans des attaques israéliennes à Gaza, selon le Hamas - Euronews 13 août 2025

Au moins 100 Palestiniens ont été tués et 500 autres blessés au cours des dernières 24 heures dans la bande de Gaza, alors qu'Israël y poursuit ses frappes avant l'élargissement de ses opérations terrestres.

Le ministère de la santé de Gaza, contrôlé par le Hamas, a affirmé qu'au moins 69 d'entre elles sont mortes dans le nord de l'enclave palestinienne. 31 autres ont été tuées alors qu'elles se rendaient à des points de distribution d'aide humanitaire. Selon plusieurs témoins, les troupes israéliennes ont ouvert le feu sur la foule.

Au moins 25 personnes ont été tuées par des tirs israéliens dans la bande de Gaza - AP 14 août 2025

Au moins 25 personnes ont été tuées par des tirs israéliens mercredi alors qu'elles cherchaient de l'aide, dans la bande de Gaza, selon des responsables de la santé et des témoins.

Gaza: la Défense civile fait état de 17 morts dans des raids israéliens - AFP 14 août 2025

Au moins 17 Palestiniens ont été tués, dont six qui attendaient de recevoir de l'aide humanitaire, a affirmé à l'AFP le porte-parole de la Défense civile, Mahmoud Bassal.

Impérialisme. Israël = sionisme = barbarie nazie

Il faut savoir que plus de 80% des juifs israéliens sont favorables à la solution finale appliquée aux Palestiniens ou leur extermination. Dorénavant plus personne ne s'émouvra lorsqu'un juif sera agressé quelque part dans le monde, car tout le monde aura en mémoire le sort atroce qu'ils ont fait subir aux Palestiniens, et tant pis pour la minorité des juifs qui soutenaient les Palestiniens du bout des lèvres le plus souvent, sans remettre en cause l'existence d'Israël pour la plupart d'entre eux.

Non seulement l'immense majorité des juifs ne sont pas d'origine juive, en étant les complices ou en participant aux massacres des Palestiniens qui sont d'origine sémites, ils sont les pires antisémites qui soient, à commencer en France par le CRIF et toutes les ONG antiracistes qui soutiennent Israël.

Pourquoi les travailleurs juifs israéliens ou les sionistes réagissent-ils ainsi ? Parce qu'ils n'ont pas de conscience politique, alors pour assurer leur survie ils s'en remettent à ceux qui parlent le plus fort, qui ont selon eux le pouvoir de satisfaire leurs besoins, peu importe qui ils y sont ou leurs intentions criminelles, par quels moyens ils comptent y parvenir, seule compte la fin à leurs yeux, quand ils s'apercevront qu'ils n'y parviennent pas ou que le compte n'y est pas, ils se retourneront

contre eux, en attendant il faut redoubler de patience et soutenir inconditionnellement les Palestiniens.

Leur entreprise coloniale barbare se poursuit, mais elle commence à craquer de partout.

Israël: un projet majeur de colonisation en Cisjordanie suscite des condamnations - AFP 15 août 2025

Manifestation à Mexico contre la frappe israélienne qui a tué des journalistes à Gaza - Euronews 14 août 2025

Blocage de l'aide humanitaire à Gaza : cent ONG dénoncent une nouvelle loi israélienne - France 24 14 août 2025

Le Conseil de l'Europe met en garde contre les ventes d'armes à Israël - RFI 13 août 2025

Gaza : L'UE, et 24 pays dont le Japon et l'Australie dénoncent ensemble la « famine » - 20 Minutes/AFP 12 août 2025

Les frappes israéliennes sur Gaza se poursuivent alors que l'armée se prépare à étendre son offensive - euronews 12 août 2025

Gaza : le fonds souverain norvégien se désengage de ses participations dans 11 sociétés israéliennes - euronews 12 août 2025

Manifestations pro-palestiniennes en Grèce contre la guerre à Gaza - Euronews 12 août 2025

De l'Indochine à Gaza, quand les dockers se mobilisent contre la guerre - Slate.fr 12 août 2025

L'appel désespéré de Madonna pour Gaza au pape Léon XIV : « Vous êtes le seul à qui l'on ne peut refuser l'entrée » - Paris Match 12 août 2025

Gaza: le gouvernement israélien «a perdu son humanité», affirme le ministre italien de la Défense - RFI 11 août 2025

Berlin suspend la livraison de certaines armes à Israël - DW Français 11 août 2025

Extrait du n° 69 (juillet-août 2025) de Révolution Communiste publiée par le GMI, dont je partage l'orientation politique.

L'orientation constante des communistes internationalistes : contre le sionisme, contre la partition de la Palestine, pour le démantèlement de l'État colonial

Comme exemple frappant des duperies pratiquées à l'égard de la classe des travailleurs dans les pays assujettis par les efforts combinés de l'impérialisme des Alliés et de la bourgeoisie de telle ou telle nation, nous pouvons citer l'affaire des sionistes en Palestine, où, sous prétexte de créer un État juif, en ce pays où les Juifs sont en nombre insignifiant, le sionisme a livré la population indignée des travailleurs arabes à l'exploitation de l'Angleterre.

(Internationale communiste, Thèses sur les questions nationale et coloniale, juillet 1920)

L'État juif ne comporte pas un seul élément de progrès ou de libération.

(« L'État juif », Quatrième Internationale n° 6, mars 1938)

Le mouvement ouvrier révolutionnaire a toujours mené une lutte violente contre l'idéologie et la pratique sionistes...

C'est la partition qui fait la force de l'impérialisme, c'est l'unité de classe au plan international qui fait la nôtre !

(LCR, section palestinienne de la QI, « Contre la partition ! », Kol Ham'amad n° 31, septembre 1947)

La position de la 4e Internationale vis-à-vis de la question palestinienne demeure aussi claire que dans le passé. Elle sera à l'avant-garde du combat contre la partition, pour une Palestine unie et indépendante, dans laquelle les masses détermineront souverainement leur destin par l'élection d'une assemblée constituante. Contre les effendis et les agents impérialistes, contre les manœuvres des bourgeoisies égyptiennes et syriennes qui essaient de dévier la lutte pour l'émancipation des masses en lutte contre les Juifs, elle appellera à la révolution rurale, à la lutte anticapitaliste et antiimpérialiste, qui sont les moteurs essentiels de la révolution arabe. Mais elle ne peut mener ce combat avec une chance de succès qu'à condition qu'elle prenne position, sans équivoque, contre la partition du pays et l'établissement d'un État juif.

(« La partition de la Palestine », Quatrième Internationale n° 39, novembre 1947)

Pour une Palestine démocratique, multiethnique, bilingue et laïque ! Pour un gouvernement ouvrier et paysan en Palestine ! Pour une fédération socialiste du Proche-Orient ! Une tâche centrale est de construire un parti ouvrier révolutionnaire capable de mener la lutte pour ces revendications en Palestine même. Toutefois, cette perspective n'est réaliste que si elle inclut l'ensemble du Proche-Orient.

La création d'un gouvernement ouvrier et paysan en Palestine n'est possible que si elle est soutenue par les masses travailleuses des pays voisins. Cela présuppose la destruction de l'État sioniste d'Israël. Le prolétariat palestinien est devenu extrêmement fragmenté en raison de décennies de déplacement. Un petit nombre a été exploité en Israël dans des conditions précaires. D'autres travailleurs palestiniens dans les camps de réfugiés en Jordanie, au Liban, en Égypte... ont également été transformés en main-d'œuvre bon marché pour la bourgeoisie locale. D'autres sont surexploités dans les monarchies islamistes du Golfe qui dénie tout droit au prolétariat. La situation misérable d'un peuple en état de menaces constantes, de bombardements, de famine... rend la construction d'une telle organisation particulièrement difficile.

De plus, la répression sioniste a détruit jusqu'à présent les organisations communistes internationalistes en Israël même (Ligue communiste révolutionnaire, Matzpen). La masse du prolétariat israélien a été éduquée depuis des générations dans l'esprit du « *travaillisme* » sioniste et dans un esprit de supériorité sur ses frères et sœurs de classe palestiniens. Il faudra un

bouleversement majeur pour vaincre cette conscience colonialiste et mobiliser le prolétariat israélien pour une Palestine socialiste et multiethnique.

La pertinence de la stratégie de la révolution permanente est clairement évidente au Proche-Orient. Trotsky répondait le 14 février 1939 à un nationaliste bourgeois juif (sioniste) : « *La Révolution française, puis la Révolution d'Octobre, ont accompli plus pour les Juifs que ne l'a fait le sionisme à une question qui n'a pas de solution sous le régime du capitalisme en déclin. Seule une révolution internationale peut sauver les Juifs* ». Aujourd'hui, nous ajoutons : la révolution sociale au Proche-Orient fera plus pour les Palestiniens que ne l'a fait le nationalisme palestinien. Seule une révolution internationale peut sauver les Palestiniens.

(Collectif révolution permanente, « *Cessez-le-feu immédiat à Gaza !* », 9 mai 2024, Révolution permanente 2024)